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LE MOT DU PRESIDENT

Chers membres, chers lecteurs, chères lectrices,

Comme vous pourrez le découvrir dans ce nouveau
numéro de mars 2025, lors du 2e semestre 2024,
l'activité du Conseil de Développement de la CASA a
été ponctuée par l'organisation de plusieurs
évènements significatifs. : forum, séminaire,
Assemblée Plénière.

Pour rappel, Le rapport d'activité des années 2022 et
2023 a été présenté au Conseil Communautaire
d'octobre 2024. Il met en avant l'engagement du
Conseil de développement auprès des élus pour les
aider à décider dans la mise en œuvre des
compétences prospectives communautaires. 

A l'occasion de ses 20 années d'existence, les
membres du Conseil ont voulu se pencher sur l'avenir
et les pistes de son évolution.  
L’ambition est d'accroître la participation de la
population à ses travaux et événements publics. Les
idées ne manquent pas et les pistes pour y parvenir
sont nombreuses. 

Le Conseil de Développement a aussi une dynamique  
au delà du territoire, à travers une coordination
régionale et nationale qu'il contribue à animer.

Toutes les compétences, l'expertise et la collaboration
de nos membres sont essentielles. Ainsi, parmi ses
objectifs 2025, le Bureau du Conseil de
Développement souhaite entre autres, faciliter les
méthodes de travail pour ses membres et parvenir à
intégrer de nouvelles catégories de participants. (Des
étudiants, des jeunes… ).

BONNE
LECTURE !

Bernard TOMASINI
Préfet de Région Honoraire

Président du Conseil de
Développement

Conseiller au CESER/Région
SUD PACA au titre de la CRCD

Le Bureau du Conseil de
Développement et son

équipe administrative se
tiennent, à votre

disposition 
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SEMINAIRE
QUEL CDD CASA POUR DEMAIN ?

Le 24 juin 2024, les membres du CDD CASA ont participé à un séminaire de
réflexion dont l'objectif était d'identifier des pistes d'amélioration, sur son
fonctionnement, ses méthodes et sa composition.

A l'occasion des 20 années du Conseil de Développement au service du
territoire, ses membres  ont voulu réfléchir sur son devenir afin d’améliorer
l’aide apportée aux élus dans leurs décisions. 

Quatre axes d'amélioration ont été identifiés : 

Des outils de travail  plus performants  
Une communication accrue vers la population pour inviter à
participer aux travaux. 
Une présence plus importante sur le terrain à la rencontre de la
population. 
Une attention particulière aux jeunes en les associant aux travaux. 
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FORUM
LES RISQUES NATURELS

Le 5 octobre 2024, la population a été invitée à venir débattre sur les risques
naturels à l’occasion du forum organisé par le CDD et le C2D au Palais des
Congrès d’Antibes Juan Les Pins  – Gestion Prévention, Prévision, tels étaient
les thèmes des tables rondes.

Plus de 200 participants ont pu échanger avec les chercheurs, les
scientifiques et professionnels des tables rondes. 



FE
UILLE DE ROUTE

DEUX SUJETS MARQUENT CE DEBUT
D’ANNEE

Le tourisme côtier :  le CDD a réfléchi sur la
question du tourisme côtier à l'horizon
2050 avec les étudiants de l’Institut
d’Urbanisme et d’Aménagement Régional,
Aix Marseille Université et les acteurs
scientifiques du territoire.

Les étudiants ont récupéré les réflexions
des membres du Conseil et les ont
scénarisées. Ils ont présenté le résultat de
leurs travaux le 19 décembre 2024 dans
les locaux de la CASA.
 
L'étape suivante sera la réflexion des
membres autour de ce travail pour
formuler des préconisations aux élus pour
la décarbonation du tourisme côtier. 

La démarche est innovante. Elle associe
les membres du CDD, des étudiants, des
acteurs scientifiques et des décideurs
publics. Cela doit être valorisé auprès des
élus. 
Retrouvez les moments clefs de ce
partenariat.  

Plan bleu_Projet CASADAPT

https://planbleu.org/projets/casadapt/
https://planbleu.org/projets/casadapt/
https://planbleu.org/projets/casadapt/


FE
UILLE DE ROUTE

Vous êtes intéressés,
contactez nous.

La Pollinisation : Les membres se
sont réunis en ce début d’année
pour produire un avis sur le sujet.

La biodiversité a toujours été une
préoccupation majeure du Conseil
de Développement. Que ce soit sur
les questions de mobilité,
d'économie ou d'aménagement. La
préservation, voire l'enrichissement
de la biodiversité, guide ses
réflexions.

  

Qu’en est-il du
territoire?

 Quelles pistes pour y
améliorer la

pollinisation?

Comment préserver
les pollinisateurs,

maillon majeur de la
sureté alimentaire?

https://www.cddcasa.fr/informations-pratiques/contact
https://www.cddcasa.fr/informations-pratiques/contact
https://www.cddcasa.fr/informations-pratiques/contact
https://www.cddcasa.fr/informations-pratiques/contact
https://www.cddcasa.fr/informations-pratiques/contact


SUR LE PLAN REGIONAL     

Le CDD anime une Coordination Régionale en consolidation.

Une rencontre avec les membres s’est tenue à Marseille le 22 novembre 2024,
une réflexion est en cours pour coopérer avec le CESER.

Il participe aux travaux de la CNCD
(Coordination Nationale des CDD) en
suivant les Webinaires et groupes
thématiques..

Vous voulez en savoir plus ? 

& Sur le plan national

ou en se rendant aux évènements
nationaux comme les 14e
RENCONTRES DES CONSEILS DE
DÉVELOPPEMENT qui se sont tenues
à Paris du 13 au 15 novembre 2024 et
dont le thème était:  “Démocratie au
quotidien: Réconcilier représentation
et citoyens.

https://conseils-de-developpement.fr/
https://www.cddcasa.fr/crcd-sud-paca-2/presentation-de-la-coordination-regionale
https://www.cddcasa.fr/crcd-sud-paca-2/presentation-de-la-coordination-regionale
https://www.cddcasa.fr/crcd-sud-paca-2/presentation-de-la-coordination-regionale
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En 2017, lors de ma présidence de la Jeune Chambre Économique d'Antibes Sophia
Antipolis, j'ai eu l'opportunité de découvrir le Conseil de Développement de la
Communauté d'Agglomération Sophia Antipolis dont était membre mon association.
Intriguée par ses missions de réflexion collective et d'engagement au service du territoire,
j'ai rapidement été attirée par cette instance unique. J'ai d'abord rejoint le groupe de
travail "Économie Emploi", où j'ai pu contribuer à des échanges riches et à des
propositions concrètes pour le développement local. De 2019 à 2021, en tant que Vice-
Présidente en charge de ce groupe, j'ai eu l'honneur de coordonner les travaux et
d'accompagner une équipe engagée.

Être membre du Conseil de Développement est pour moi une évidence. Cette instance
citoyenne offre un espace privilégié pour réfléchir collectivement aux enjeux
économiques, sociaux et environnementaux de notre territoire. Elle permet de croiser les
perspectives, d'enrichir les discussions grâce à la diversité des profils et de contribuer à
des propositions concrètes et adaptées. En tant que citoyenne engagée, j'y trouve une
belle opportunité d'apporter ma pierre à l'édifice et de participer activement à la
construction d'un avenir durable pour notre territoire.

Té
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age de Stéphanie FRISIN
A

Comment es-tu arrivée au Conseil de
développement et qu’y fais-tu ?

Pourquoi es-tu membre du CDD?

Que t'apporte le CDD ?

Le Conseil de Développement m'apporte une réelle satisfaction. Travailler avec des
acteurs aux profils variés m'a permis de développer de nouvelles compétences et
d'approfondir ma compréhension des enjeux territoriaux. Les échanges, toujours
stimulants et constructifs, nourrissent également ma réflexion et renforcent mon
engagement citoyen. Cette expérience me conforte dans l'idée que la collaboration et
l'intelligence collective sont les clés d'un développement harmonieux et durable de notre
territoire.



Si vous souhaitez en savoir plus vous pouvez consulter notre site 

CDDCASA.FR

Ou nous contacter au 04 89 89 87 70 05/42

RESPONSABLE DE LA RÉDACTION :
FRANÇOIS-XAVIER KOEMPGEN, DIRECTEUR

DU CDD
FX.KOEMPGEN@AGGLO-CASA.FR

0489877042

https://www.cddcasa.fr/
https://www.cddcasa.fr/
https://www.cddcasa.fr/

